
Объекты образования уже посетили первый заместитель 
министра сельского хозяйства Оксана Лут в сопровождении 
заместителя председателя правительства Ленинградской обла-
сти Олега Малащенко и руководства Ломоносовского муници-
пального района, главный государственный санитарный врач 
по Ленинградской области Ольга Историк, а 5 июля Нагорную 
школу и ее дошкольное отделение осмотрели губернатор Ленин-
градской области Александр Дрозденко, председатель комитета 
общего и профессионального образования Ленинградской об-
ласти Вероника Реброва, глава Ломоносовского района Виктор
Иванов и председатель комитета по образованию Ломоносов-
ского района Ирина Засухина.

Новое здание школы откроется 1 сентября, детский сад на-
чал свою работу с апреля этого года: сейчас заполнены четыре 
группы, а осенью он примет всех остальных детей, которые по-
лучили направление.

«Чувствуется внимательная и заботливая хозяйская рука: ре-
гулирующиеся парты, приятные цвета в отделке, оборудование 
вплоть до шумоподавляющей кабины в библиотеке, удобная 
навигация, шикарный актовый зал. Спасибо за неравнодушное 
отношение педагогам и администрации района за то, что выдер-
живают стандарт Ленобласти: каждый новый образовательный 
объект должен быть лучше предыдущего», – отметил во время 
визита глава региона Александр Дрозденко.

На большой «школьной доске», специально предназначенной 
для пожеланий ученикам от почетных посетителей, Александр 
Юрьевич написал: «Любите свою школу! Учитесь легко и весело!»

Сейчас в образовательных учреждениях д. Малое Карлино 
формируется штат учителей и других сотрудников. Говорит за-
меститель директора по воспитательной работе дошкольного 
отделения МОУ «Нагорная школа» Яна Осипова:

– В нашей школе в одну смену смогут учиться более четырех-
сот детей, новый детский сад рассчитан на 220 мест, и за счет 
того, что работают старое и новое здания садика, очередь на за-
пись в него почти полностью ликвидирована. Подготовка к ново-
му учебному году идет полным ходом, однако пока наблюдается 
нехватка кадров – от обслуживающего персонала до педагогов. 
Мы очень ждем в свою молодую команду, в наш современный, 
полностью укомплектованный оборудованием образовательный 
центр ответственных, целеустремленных людей, которые любят 
и хотят работать с детьми! Наш телефон: 8 (999) 850-30-10.

ПОЖЕЛАНИЕ
ОТ ГУБЕРНАТОРА

С началом учебного года новые здания школы и 
детского сада в деревне Малое Карлино наполнятся 
радостными голосами и смехом детей, а сейчас они 
принимают гостей очень серьезных.

ВИЛЛОЗСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н Ы Й  В Ы П У С К

ПРАЗДНИКИ
И ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

АВГУСТА

1 августа
День памяти российских воинов,

погибших в Первой мировой войне
1914–1918 годов

День тыла Вооруженных Сил России

2 августа
День Воздушно-десантных войск

России

6 августа
День Железнодорожных войск

России
День железнодорожника

9 августа
День воинской славы России –
победа у мыса Гангут (1714 г.)

12 августа
День Военно-воздушных сил

(День ВВС) России
День физкультурника

13 августа
День строителя

20 августа
День Воздушного флота России

22 августа
День Государственного флага

Российской Федерации

23 августа
День воинской славы России –
День победы советских войск

в Курской битве (1943 г.)

27 августа
День российского кино

День шахтера

31 августа
День ветеринарного работника

АВГУСТ 2023

ФУНДАМЕНТ ДУХОВНОСТИ
Пять лет назад на горе Кирхгоф благодаря уси-

лиям предпринимателя Максима Винтера появил-
ся сруб православной часовни, а в августе прошлого 
года на ней был установлен купол с крестом.

Об истории строительства часовни праведно-
го Лазаря Четверодневного, епископа Китийского 
рассказывается в этом материале.

Максим Борисович Винтер в малолетнем возрасте вместе с 
семьей переехал из Ставропольского края в Ленинградскую об-
ласть. Родители устроились на работу в совхоз имени Жданова, и 
с 1989 года Винтеры жили в Ретселя, потом поселились в Виллози. 

После окончания школы пожарных кадетов Максим поступил 
в Санкт-Петербургский университет ГПС МЧС России на факуль-
тет «Пожарная безопасность», который окончил с отличием. Не-
сколько лет было отдано государственной службе, а с 2010 года 
он занимается бизнесом в сфере промышленной безопасности. 
География проектов его компаний охватывает практически всю 
территорию России.

Несмотря на то, что Максим Борисович давно проживает в 
Санкт-Петербурге, связи с родными местами не теряет, часто на-
вещает родителей, встречается с друзьями детства.

– В один из приездов в Виллози я задумался: почему в нашем 
поселке нет церкви? Нет места, куда люди могли бы приходить 
для общения с Богом, задумываться о вечном, – рассказывает 
Максим Винтер. – Вспомнились годы детства – девяностые и на-
чало нулевых. Тогда многие мужчины старшего поколения спи-
лись, а молодые оказались вовлечены в героиновую зависимость, 
и половины моих ровесников уже нет в живых. Возможно, если бы 
тогда был храм и мудрый настоятель, людей можно было спасти!..

(Окончание на стр. 2) В программе возможны изменения.
Следите за афишами на информационных стендах

ЖДЕМ ЖИТЕЛЕЙ И ГОСТЕЙ
ВИЛЛОЗСКОГО

ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
НА ПРАЗДНИКАХ

САДОВОДОВ И ОГОРОДНИКОВ!

7 августа
концертный зал Дома культуры

гп. Виллози
«ВЕТЕРАНСКОЕ ПОДВОРЬЕ»

Начало в 15:00
награждение победителей

смотра-конкурса
(участники пенсионного возраста);

музыкальная программа

19 августа
концертный зал Дома культуры

д. Малое Карлино
«ВИЛЛОЗСКАЯ

ЛЕТНЯЯ СИМФОНИЯ»
Начало в 13:00

награждение победителей
смотра-конкурса

(возраст участников от 18 до 55 лет)
с выступлением

творческих коллективов

Центр культуры и досуга
Виллозского городского
поселения

Начало строительства, 2018 г.

Максим Винтер
у часовни праведного Лазаря Четверодневного,

епископа Китийского, гора Кирхгоф, 2023 г.



В И Л Л ОЗ С КО Е  ГО Р ОД С КО Е  П О С Е Л Е Н И Е

БОРЩЕВИК СОСНОВСКОГО: 
НЕ ОПРАВДАВШЕЕ ДОВЕРИЯ
СИЛОСНОЕ «ЧУДО»

Июль и август – месяцы активного цвете-
ния борщевика Сосновского, когда это много-
летнее травянистое растение чрезвычайно 
опасно для человека.

Борщевик – род растений семейства Зонтичные, насчи-
тывающий более сотни видов. Они выращиваются и как 
декоративные растения, и как силосные на корм скоту, а 
некоторые даже годны в пищу человеку.

В 1944 году советским ботаником Идой Манденовой 
впервые был выделен и описан вид борщевика, которому 
она дала название в честь своего учителя – знаменитого 
исследователя кавказской флоры Дмитрия Сосновского. 
Естественным местом произрастания нового вида явля-
лись горные леса Кавказа на высоте от 1500 до 2300 м. 
«Своим ходом» спуститься с гор и повсеместно распро-
страниться он не мог, но ему помогли.

В трудное послевоенное время, когда страна нужда-
лась в быстром подъеме сельского хозяйства, для пого-
ловья скота требовался сочный витаминный корм. Из-

за морозостойкости, неприхотливости в выращивании, 
урожайности и силосной массы выбор пал на борщевик 
Сосновского. Работы по адаптации этого растения стали 
проводиться одновременно в научных учреждениях по 
всему Советскому Союзу и в ГДР.

В итоге уже с 1950-х годов борщевик Сосновского 
стал активно культивироваться в союзных республиках 
в качестве корма для скота. Однако с течением времени 
ученые заметили, что растение не только быстро дичает, 
но и по пути практически полностью уничтожает встре-
чающиеся экосистемы. Из почти идеальной силосной 
культуры борщевик превратился в коварного захватчика. 
К тому же молоко дойных коров, которых кормили бор-
щевиком, приобретало неприятный привкус, а потом-
ство скота демонстрировало различные генные мутации. 
Все чаще звучали голоса о травмах, которые работники 
получали от соприкосновения с этим растением.

Дело в том, что в наземных частях растения локализова-
на большая часть ядовитых веществ – фуранокумаринов, 
резко повышающих чувствительность организма к ультра-
фиолетовому излучению. Достаточно незначительного по-
падания сока на кожу, как под воздействием света на ней 
возникают сильные ожоги с волдырями. Особенно опасно 
попадание сока растения в глаза – это может кончиться сле-
потой. Аэрозоль сока борщевика и его пыльца при высоких 
концентрациях могут вызвать отек верхних дыхательных 

путей, в первую очередь гортани, а также верхних частей 
пищевода. Чаще всего от борщевика страдают дети.

У борщевика Сосновского нет естественных болезней и 
вредителей, поэтому борьба с ним представляет сложную 
задачу. Главный принцип – не дать созреть семенам. 
Одно растение дает их от 20 до 100 тысяч, и, упав в почву, 
они будут прорастать в течение ряда лет. При единичных 
случаях выявления борщевика нужно проводить ручную 
прополку, подрезать корни, скашивать надземную часть 
растения. При малочисленной популяции необходимо 
применять совокупность методов: подрезание корней, ска-
шивание надземной массы и химическую обработку.

В конце мая депутаты Законодательного собрания Ле-
нинградской области приняли закон, который закрепил 
ответственность собственников участков за удаление бор-
щевика, а также ввел штрафы для тех, кто не противостоит 
его распространению. Наказаны могут быть и дачники, 
при этом максимальная сумма штрафа для физических 
лиц – 2 тыс. руб., для юридических – 30 тыс. руб.

Ранее борщевик в Ленинградской области в рамках 
региональной госпрограммы убирали органы местного 
самоуправления и сельхозпроизводители (для этого им 
выделяются субсидии из областного бюджета), но дей-
ствовать они могут только в границах принадлежащих 
им территорий; участки, находящиеся в частной соб-
ственности, к ним не относятся.

Общероссийское обще-
ственно-государственное 
движение детей и молоде-
жи «Движение Первых», объе-
диняющее добровольных участников 
в возрасте от 6 до 18 лет, было основа-
но в нашей стране год назад. Сегодня 
первичные ячейки движения уже дей-
ствуют в большинстве школ России.

Цели у «Первых» исключительно 
позитивные: качественное образова-
ние, участие в культурной жизни, во-
лонтерство, сохранение исторической 
памяти, здоровый образ жизни, раз-
витие экологических проектов, охрана 
природы, развитие туризма по своей 
стране.

30 июня на стадионе деревни Ма-
лое Карлино состоялся благотвори-
тельный фестиваль «Первые – детям» 
в пользу детских онкологических от-
делений в поселке Песочный и Центре 
им. В.А. Алмазова.

В программе мероприятия, которое 
организовал волонтерский клуб На-
горной школы «Вместе делаем добро», 
были выступления жизнерадостной 
кавер-группы Only2band из Санкт-
Петербурга, мастер-классы, «зарядка с 
чемпионом» и даже угощение домаш-
ним лимонадом.

Свой мастер-класс по 3D-рисова-
нию провели активисты «Движения 
Первых» из поселка Аннино. Они, 
как и другие гости фестиваля – ребя-
та из Всероссийского общества инва-
лидов, еще и привезли подарки для 
маленьких пациентов больниц.

Благодаря всем неравнодушным 
жителям деревни Малое Карлино, пе-

дагогам, волонтерам и активу «Дви-
жения Первых» собралась внуши-
тельная подарочная посылка, которая 
в начале июля была передана боль-
ным детям.

А в июне большая коробка с подар-
ками от волонтеров Нагорной школы 
уехала в «Центр охраны материнства 
и детства» города Донецка.

23 июня в здании областного прави-
тельства состоялось вручение знаков 
отличия «За вклад в развитие добро-
вольческого движения Ленинградской 
области». На этом торжественном ме-
роприятии свою заслуженную награ-
ду получила педагог МОУ «Нагорная 
школа», руководитель волонтерского 
школьного клуба «Вместе делаем до-
бро» Анастасия Гришина.

ФЕСТИВАЛЬ «ПЕРВЫЕ – ДЕТЯМ»ФУНДАМЕНТ ДУХОВНОСТИ
(Окончание. Начало на стр. 1)

С темой строительства культовых со-
оружений Максим Борисович уже был 
немного знаком. В 2010 году он с едино-
мышленниками инициировал создание
Молодежного правительства Санкт-Петер-
бурга. В этом общественном объединении 
была комиссия по культуре, которую воз-
главлял учащийся духовной семинарии. 
После двух лет совместной деятельности 
молодые люди подружились, и когда воз-
никла идея построить храм на свободной 
территории одного из рынков Санкт-Пе-
тербурга, они начали прорабатывать этот 
вопрос. Познакомились с Михаилом Ма-
мошиным, автором нескольких проектов 
храмовой архитектуры, который показал 
им свою мастерскую, рассказал о традици-
ях возведения церквей в России. «Это было 
мое первое погружение в тему. Я получил 
опыт и должен был его применить», – гово-
рит Максим Винтер.

Как житель Виллози он прекрасно знал 
территорию поселка и для строительства 
небольшого храма наметил пустырь у 
дома 10. Со своими мыслями обратился к 
главе Виллозского городского поселения 
Виктору Иванову.

Виктор Михайлович посмотрел техни-
ческую документацию и сказал, что в том 
месте проходят коммуникации – при нача-
ле строительства их придется переносить, 
а это затраты на много миллионов рублей. 
Стали искать другие свободные участки, 
но выбор их был очень ограничен. 

– Тогда я спросил: а может, на кладбище 
построим? Жители смогут свечи за упокой 
усопших родственников ставить... У меня 
самого там бабушка похоронена, – расска-
зывает Максим Винтер. – Виктор Михай-
лович дал команду на поиски небольшого 
участка на Кирхгофе, и тот нашелся.

Вместе с настоятелем храма блаженной 
Матроны Московской в д. Малое Карлино 
иереем Виталием Маслаковым предпри-
ниматель составил письмо в Гатчинскую 

епархию, чтобы получить одобрение; на 
основании положительного ответа епар-
хии подготовил заявление в муниципали-
тет; земельный отдел администрации Вил-
лозского городского поселения выделил 
участок под строительство.

– Все это очень оперативно сделали, – 
вспоминает Максим Винтер. – Процессы 
оформления документов и подготовки к 
строительству шли параллельно. О срубе 
я договорился со своим другом, который 
занимался деревянным домостроением. 
Сказал ему: «Леша, надо сделать на сла-
ву». Он быстро прислал варианты внеш-
него вида часовни, мы остановились на 
одном из них, и началось строительство. 
За полгода сделали свайный фундамент, 
поставили на него сруб, подвели под 
крышу. Казалось, еще немного и часов-
ня приобретет законченный вид, но в тот 
момент у меня возникли финансовые за-
труднения, и работы пришлось приоста-
новить. Все, что смог еще сделать, – это 
повесить внутри первую икону.

Недостроенная часовня четыре года 
стояла без оконных рам, дверей, купола.
В начале лета прошлого года староста де-
ревни Перекюля Евгений Одинцов органи-
зовал сбор пожертвований на завершение 
строительства. На его призыв откликну-
лись многие жители поселения, местные 
предприниматели, и 27 августа 2022 года 
на часовне праведного Лазаря Четверо-
дневного, епископа Китийского был уста-
новлен освященный купол с крестом.

– Евгений Иванович Одинцов со мной 
не связывался, но я благодарен ему и всем 
тем, кто совершал пожертвования или 
участвовал своим трудом, – говорит Мак-
сим Борисович. – Они еще раз показали, 
что главное – начать доброе дело, а не-
равнодушные люди его подхватят. У меня 
в планах завершение работ по внутренне-
му убранству часовни, подведение к ней 
электричества. Это непростые задачи, но 
выполнимые.

Общеизвестная мудрость гласит: «Че-
ловек в своей жизни должен сделать три 
вещи: посадить дерево, построить дом и 
вырастить сына». Ее можно дополнить 
четвертым пунктом: «пожертвовать на 
храм», так как новые храмы в России 
строятся исключительно на частные по-
жертвования. Храм как фундамент ду-
ховности, по мнению Максима Винтера, 
может отвести от пагубных пристрастий, 
сохранить человека, а значит, у нашей 
страны будут и молодые деревья, и новые 
дома, и здоровые дети. Будет будущее.



В И Л Л ОЗ С КО Е  ГО Р ОД С КО Е  П О С Е Л Е Н И Е

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ!
В этом месяце круглые даты отмечают:

1 августа
Еркен Есенович БИНАЗАРОВ

1 августа
Вера Викторовна ИВАНОВА

4 августа
Валерий Александрович СИМУТКИН

4 августа
Леонид Иванович ТАРАНОВ

5 августа
Сергей Витальевич БОРОЗДИН

6 августа
Лилия Вальтеровна БАЛЧУГОВА

8 августа
Ольга Витальевна ПОНЕВИНА

13 августа
Галина Анатольевна ПЕТРОВА

13 августа
Людмила Ивановна СМИРНОВА

14 августа
Сагит Минахметович САЙФУТДИНОВ

18 августа
Игорь Васильевич ФЕДОРОВ

19 августа
Нина Михайловна АГАПОВА

19 августа
Людмила Васильевна АЛЕКСЕЕВА

21 августа
Татьяна ВЫРТОС

25 августа
Константин Константинович БУДНОВ

25 августа
Людмила Николаевна ШИШОВА

26 августа
Ирина Сергеевна НЕСТЕРКИНА

31 августа
Людмила Михайловна ТИММО

Считается, что быть пилотом – это очень 
романтично: красивая форма, дальние стра-
ны, смелость и ответственность... Так ли 
это на самом деле? Рассказать нашей редак-
ции о тонкостях летной профессии согласил-
ся житель гп. Виллози пилот гражданской 
авиации Максим Смирнов.

– Максим Алексеевич, ваша сегодняшняя работа – 
это сбывшаяся мальчишеская мечта?

– Думаю, да. Интерес к авиации был с детства. С папой 
ездили смотреть на авиалайнеры в Пулково, разглядыва-
ли в бинокль самолеты, пролетавшие над Виллози. После 
окончания средней школы в 2009 году передо мной не стоял 
вопрос о выборе профессии – докумен-
ты подал только в Санкт-Петербургский 
государственный университет граждан-
ской авиации и сразу поступил.

– Как готовят пилотов граждан-
ской авиации?

– Будущий пилот для начала дол-
жен иметь отменное здоровье. Самое 
сложное при поступлении в универ-
ситет – пройти медицинскую комис-
сию. Нас по несколько минут крути-
ли на стуле, оценивая вестибулярный 
аппарат; закапывали в глаза капли, 
проверяя зрение под действием этих 
капель... Мне кажется, что все, кто 
прошел медкомиссию, были приняты 
потом в университет.

Первые два года учебы – в основном 
общие предметы, из специальных толь-
ко аэродинамика и аэро-
навигация. После второго 
курса началась практика. 
Летали на маленьких само-
летах: нашем Як-18, аме-
риканском Cessna, а после 
четвертого курса – на ав-
стрийском Diamond. На та-
ких машинах нужно нале-
тать 125 часов, чтобы полу-
чить пилотское удостовере-
ние. Все изначально учатся 
на маленьких самолетах, 
а на конкретный тип авиа-
лайнера переучивает затем 
уже авиакомпания. Сейчас 
это занимает минимум ме-
сяца три, раньше – восемь. 
После окончания университета я устроился в московский 
«Аэрофлот» и на Boeing 737 летал с инструктором рей-
сов тридцать-сорок.

– Волновались во время своего первого самостоя-
тельного полета в авиакомпании?

– Не до этого было. За очень многим приходилось сле-
дить, все контролировать, поэтому волноваться, думать о 
чем-то постороннем или переживать там некогда.

Первый самостоятельный полет был в августе 2017 года 
в Иркутск, длился он более пяти часов. Тот аэропорт счи-
тается одним из сложных, с особенностями, но все прошло 
хорошо. Когда как стажер смотришь со стороны на других, 
кажется, что управлять «боингом» тяжело, а когда сам уже 
руками работаешь – нормально.

– Куда летали после Иркутска?
– Почти во все крупные аэропорты Евразии – от Лис-

сабона до Якутска и от Мурманска до Дубая. 
В «Аэрофлоте» после длительного перелета экипажу 

полагался суточный отдых. Поэтому удалось кое-что по-
смотреть и испытать: были на мысе Рока в Португалии – 
самой западной точке Европы, изнывали от 50-градусной 
жары в Объединенных Арабских Эмиратах, ныряли после 
бани в сугроб при 40-градусном морозе в Якутии, а во вре-
мя рейсов дважды из кабины наблюдал северное сияние.

– Как проходит подготовка к полету?
– Во всех авиакомпаниях по-разному. Могу сравнить 

«Аэрофлот» и «Победу», куда я перевелся полтора года 
назад, вернувшись из Москвы в Санкт-Петербург, – за-
хотелось жить и работать там, где родился.

В «Победе» по времени все более сжато. В «Аэрофло-
те» работа начиналась за час до вылета, здесь – за сорок 
минут. Стоянки в аэропортах, куда мы прилетали, были 
минимум час, в «Победе» – 25 минут. За это время мы 
должны высадить пассажиров, загрузить новых и уле-
теть. Таков регламент.

В аэропортах у каждой авиакомпании есть своя комната 
брифинга, где экипажи готовятся к полету. Это обычная 
комната, где мы знакомимся, рассматриваем возможные 
особенности предстоящего рейса. Далее проходим меди-
цинский контроль. Если необходимо кого-то заменить, у 
авиакомпании есть круглосуточный резерв – полностью 
укомплектованный запасной экипаж.

Потом все вместе направляемся к самолету – идем 
пешком или едем на машине, в зависимости от его на-
хождения. А в самолете каждый уже выполняет свои обя-
занности – все расписано.

– Вы сказали, что члены экипажа знакомятся друг с 
другом только в комнате брифинга. А как же наши ки-
нофильмы, где экипаж самолета – почти одна семья?

– Так это кино! В реальной жизни все по-другому. 
Как правило, почти всегда летишь с новыми людьми. 
В нашем городе отряд небольшой, несколько десятков 
экипажей, и если долго работаешь, можешь все-таки по-
лететь с уже знакомым человеком, а в московском отря-

де «Победы» их сотни, и вероятность 
встречи намного меньше. При этом 
еще существует постоянный кругово-
рот сотрудников между разными авиа-
компаниями: кто-то приходит, кто-то 
уходит – все время новые лица. Это 
относится ко всем членам экипажа.

– Но ведь может быть психологи-
ческая несовместимость?

– Лично у меня проблем несовме-
стимости не было. А если у кого-то они 
возникают, то решаются просто: пишет-
ся письмо руководству, и эти люди вме-
сте больше не летают.

– Часто ли пользуетесь автопило-
том?

– Взлет всегда проводится вручную, 
посадка на 99% тоже ручная. На авто-
пилоте можно заходить при сильной 

усталости или плохой по-
годе, когда ограничена ви-
димость.

А на высоте летим в ав-
томатическом режиме. Пи-
лотам визуальные ориенти-
ры не нужны и трассу знать 
тоже не надо, все отражается 
на экране. От штурманской 
службы перед полетом по-
ступают расчеты, нам вы-
дают название маршрутов, 
названия точек, по которым 
предстоит лететь. Мы их 
вводим в компьютер, и само-
лет сам держит курс. Толь-
ко надо следить за погодой, 
чтобы гроз впереди не было. 

В этом помогают установленные на самолетах локаторы.
От гроз приятного мало, их надо обходить, но это не 

всегда возможно. Поэтому тщательно готовимся еще на 
земле. Если при предполетной подготовке экипаж заметит 
фронтальные или высокие грозы, которые не обойти, то 
надо или маршрут штурманам менять, или топливо допол-
нительное заправлять.

– Вы пришли на эту встречу после очередного поле-
та. Где были?

– Вчера ночью улетели из Пулкова в Пермь, оттуда в 
Москву, там пробыли почти сутки, ночевали. Сегодня 
вернулись в Санкт-Петербург и слетали туда-обратно до 
Волгограда – за день получилось три рейса.

– Можно назвать вашу профессию романтичной?
– Я так не считаю. Обычная работа, но ответствен-

ная и любимая. Вечером все люди спать ложатся, а ты в 
аэропорт едешь. Потом, бывает, пять часов в кромешной 
темноте летишь. А зарплата гораздо меньше, чем многие 
думают, – обычные менеджеры на земле получают боль-
ше. Пенсия тоже небольшая, но стать пенсионером можно 
достаточно рано. Для этого надо налетать 6 тысяч часов, у 
меня сейчас 4 тысячи. В моем возрасте многие пилоты уже 
пенсионеры, но размер пенсии такой, что все продолжают 
летать, пока позволяет здоровье. Да и небо не отпускает.

– Когда пролетаете над Виллози, нет желания пере-
дать привет семье – «махнуть серебряным тебе кры-
лом»? Ведь родные за вас, наверное, переживают?

– Не переживают, уже привыкли. Пролетая над домом, 
фарами помигать можно – на безопасность полета это не 
повлияет.

– Ваш сын тоже хочет быть летчиком?
– Не знаю, ему только два года. Мой дед всю жизнь 

водил автобус, папа – машинист электровоза на железной 
дороге, я пилот самолета. Сын, возможно, станет моря-
ком, и тогда все виды транспорта нами будут охвачены!..

НЕ ТАК, КАК В КИНО

С НЕБА НА ЗЕМЛЮ
И В БОЙ!

2 августа 1930 года под Воронежем впервые 
на парашютах десантировалось подразделение из 
12-ти человек. Хотя группа состояла из вооружен-
ных летчиков, эту дату официально принято счи-
тать днем рождения воздушно-десантных войск.

Наш край тоже способствовал становлению 
отечественной «крылатой пехоты»: уже в авгу-
сте-сентябре 1931 года на учениях Ленинград-
ского военного округа в районах Красного Села и 
Красногвардейска (Гатчины) были произведены 
выброски первого – недавно сформированного 
по указанию М.Н. Тухачевского – парашютно-
десантного отряда, который выполнил тактиче-
ские задачи в условном тылу противника. При 
этом тренировочные прыжки отряд проводил в 
районе Пулковских высот. Именно тогда, летом 
1931 года, сложились все существующие и поны-
не элементы воздушного десанта.

С тех пор ВДВ прошли славный путь как в 
военное, так и в мирное время, став элитными 
«войсками передового рубежа». Сегодня де-
сантников принято считать символом воинской 
доблести нашей страны – они всегда грамотно 
и оперативно решали и решают ответственные 
задачи, в самых сложных нештатных ситуациях 
проявляя мужество, дерзость и отвагу, показывая 
пример беззаветной преданности Родине. Это 
люди особой закалки, сильные духом, с несгиба-
емым характером и братской сплоченностью.

Редакция поздравляет всех, кто состоял или 
сейчас состоит в рядах ВДВ, с праздником и 
желает им крепкого здоровья, успехов в службе 
и раскрытого купола над головой!

20 АВГ УСТА – ДЕНЬ ВОЗДУШНОГО ФЛОТА РОССИИ



В И Л Л О З С К О Е  Г О Р О Д С К О Е  П О С Е Л Е Н И Е

Алексей Алексеевич Брусилов родился 
19 (31) августа 1853 года в Тифлисе (Тби-
лиси) в семье генерал-майора русской 
армии. В 1872 году окончил Пажеский 
корпус в Санкт-Петербурге, участвовал в 
Русско-турецкой войне 1877‒1878 годов 
на Кавказе, во время которой получил 
свои первые награды.

В 1881 году для прохождения служ-
бы Алексей Брусилов вернулся в столи-
цу империи и с 1883 года на различных 
должностях служил в Офицерской кава-
лерийской школе, в феврале 1902 года 
став ее начальником.

Данное военно-учебное заведе-
ние было образовано для совер-
шенствования офицеров ка-
валерии и в начале XX века 
занимало Аракчеевские ка-
зармы возле Смольного со-
бора в Санкт-Петербурге, а 
на лето располагалось лаге-
рем около Красного Села в 
районе деревни Кавелахты 
(Кавелахта).

Возглавляя Офицерскую ка-
валерийскую школу в течение 
четырех лет, Брусилов стал изве-
стен как выдающийся знаток верхо-
вой езды и конного спорта. Служивший 
под его началом будущий президент Фин-
ляндии Карл Густав Маннергейм вспо-
минал: «Он был внимательным, строгим, 
требовательным к подчиненным руково-
дителем и давал очень хорошие знания. 
Его военные игры и учения на местности 
по своим разработкам и исполнению были 
образцовыми и донельзя интересными».

В день объявления Германией войны 
России, 19 июля (1 августа) 1914 года, 
генерал от кавалерии Брусилов был на-
значен командующим 8-й армией. После 
ряда победоносных сражений с австро-
венгерскими войсками его армия, взяв 
в плен более двухсот тысяч вражеских 
солдат, весной 1915 года завершила опе-
рацию по форсированию Карпат. Однако 
при дальнейшем продвижении солдаты 
Брусилова в тяжелейших боях были ско-
ваны германскими войсками, и насту-

пление русских на территорию Венгрии 
остановилось.

1915 год ознаменовался поражениями  
России на различных участках фронта, и 
генерал Брусилов провел организован-
ное отступление своей армии, иногда 
успешно участвуя в позиционных боях. 

Весной 1916 года Алексей Брусилов 
назначается командующим Юго-Запад-
ным фронтом и 22 мая (4 июня) начинает 
наступательную операцию, вошедшую 
впоследствии в историю как «Брусилов-
ский прорыв». Военачальник применил 

неизвестную ранее стратегию: глав-
ный удар был намечен на участке 

одной из четырех армий, вхо-
дивших в состав фронта, но 
подготовка велась во всех 
армиях. Основная идея ‒ за-
ставить противника ожидать 
атаки по всему фронту, рас-
тянувшемуся на сотни кило-
метров, и этим лишить его 
возможности угадать место 

действительного удара.
В итоге главный удар по-

следовал в направлении Луцка. 
Прорвав фронт, русские нанесли 

поражение противнику, отбросив его 
на 80–120 км. Войска Брусилова заня-
ли почти всю Волынь и Буковину, часть 
Галиции (сейчас это территории Украи-
ны, Румынии и Польши). Общие потери 
Австро-Венгрии и Германии к концу на-
ступательной операции русской армии 
в сентябре 1916 года составили более
1,5 миллиона человек. Брусиловский про-
рыв сформировал перелом в войне, ког-
да стратегическая инициатива ушла от 
Четверного союза (Германской империи, 
Австро-Венгрии, Болгарского царства и 
Османской империи) к Антанте (Англии, 
Франции и России). Летом 1916 года ге-
нерал отмечал в интервью, что победа 
Антанты гарантирована, и война может 
закончиться в августе 1917 года.

Дальнейшие события в России опро-
кинули прогнозы полководца, а память 
о Первой мировой войне затмили другие 
масштабные трагедии XX века.

18–23 июля в Москве прошел Все-
российский турнир по тяжелой атле-
тике «Путь к Олимпу».

В течение шести дней на помосты 
спортивного комплекса «Салют Гера-
клион» выходили полтысячи участ-
ников из разных городов страны – 
любителей и профессионалов.

По итогам представительных со-
ревнований, входящих в официаль-
ный календарь Федерации тяжелой 
атлетики России, пять атлетов полу-
чили звание мастера спорта и тринад-
цать – кандидата в мастера. Среди них 
13-летний воспитанник Центра куль-
туры и досуга Виллозского городско-
го поселения Владимир Скрипко.

С результатом 133 кг по сумме двое-
борья Володя занял первое место сре-
ди юношей 13–15 лет в весовой кате-
гории до 45 кг и выполнил норматив 
кандидата в мастера спорта. К победе 
на турнире его подготовили трене-
ры Владимир Чижиков и Мамикон 
Мкртчян.
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ПОЛКОВОДЕЦ ЗАБЫТОЙ ВОЙНЫ ПОБЕДА НА ВСЕРОССИЙСКОМ ТУРНИРЕ

РЖАНЫЕ КАРЕЛЬСКИЕ КАЛИТКИ
Эти выпечные изделия распространены на севе-

ро-западе России, являясь также настоящей жем-
чужиной финской кухни, а их несложный рецепт 
подарила нашей редакции уроженка Карелии, жи-
тельница гп. Виллози Рита Рямет.

Название «калитки» не имеет никако-
го отношения к русским воротам. По од-
ной версии считается, что оно проис-
ходит от Коляды ‒ древнего языческого 
праздника, слившегося позднее с христи-
анским Рождеством. Колядками называ-
лись и величальные песни, распеваемые 
ходившими по дворам колядовальщи-
ками, и угощение, выпекаемое к этому 
дню, чтобы одаривать колядовальщиков.
По другой версии калитки связывают с 
«калитой» ‒ старинным русским назва-
нием денежного мешка, который они на-
поминают по форме. По третьей ‒ с ка-
рельским словом «каллитоа», что перево-
дится как «намазанное» и отражает спо-
соб приготовления пирожков.

Карельская земля испокон веков охот-
нее давала ржаные и ячменные всходы, 
чем капризную пшеницу, и именно из 
ржаного теста делаются традиционные 
калитки. Они настолько популярны в 
Карелии и Финляндии, что подаются к 
кофе за завтраком, к бульону или супу за 
обедом, к легкому вечернему салату за 
ужином и, наконец, как закуска, в зави-
симости от используемых начинок. Ниже 
предлагается рецепт с самой популярной 
начинкой ‒ картофельным пюре.

Ингредиенты:
• мука ржаная – 500 г;
• картофель среднего размера – 6-7 шт.;
• молоко – 0,5 стакана;
• кефир или сметана ‒ 300 г;

• яйца ‒ 2 шт.;
• растительное масло ‒ 3-4 ст. л.;
• сливочное масло ‒ около 70 г;
• соль ‒ 0,3 ч. л. (щепотка);
• сода ‒ 0,3 ч. л. (щепотка).

Пошаговое приготовление:
1. Просеиваем ржаную муку, добав-

ляем в нее кефир, растительное масло и 

соду, замешиваем крутое тесто. Скатыва-
ем тесто в колобок, накрываем салфеткой 
и даем ему отдохнуть примерно 30 минут.

2. Пока тесто отдыхает, делаем начин-
ку. Картофель отвариваем и разминаем, 
добавив молоко, сливочное масло, яйцо и 
соль. Пюре делаем не жидкое. Даем ему 
остыть.

3. Достаем тесто, скатываем его в кол-
баску, режем на кусочки и делаем шарики 
диаметром около 5 см. Даем им тоже от-
дохнуть. 

4. Раскатываем каждый шарик в очень 
тонкую круглую лепешку, выкладываем 
на ее середину остывшее пюре, размазы-
ваем его ложкой, не доставая краев, и за-
щипываем края, как у ватрушки.

5. Начинку поливаем сверху смета-
ной, смешанной с яйцом, чтобы при вы-
пекании она была румяная.

6. Выкладываем калитки на промас-
ленный противень и выпекаем в духовке 
при 180°С, пока они не зарумянятся.

7. После приготовления калитки надо 
сразу обильно смазать растопленным сли-
вочным маслом.

Приятного аппетита!

22 июля на территории уни-
кального памятника природы 
«Дудергофские высоты» откры-
лась обновленная экотропа.

Событие было приурочено ко Дню Ду-
дергофа, который ежегодно отмечается 
24 июля. В этот день в 1883 году, то есть 
ровно 140 лет назад, была освящена цер-
ковь Святой Ольги – главная духовная до-
минанта дореволюционного Дудергофа, 
не сохранившаяся до нашего времени.

Протяженность обновленной экотро-
пы, которая начинается у железнодорож-
ной станции Можайская, – более двух 
километров. По всей территории памят-
ника природы установлены 20 темати-
ческих стендов, которые рассказывают о 
прежних владельцах Дудергофа, местных 
топонимах, старинных постройках, геоло-
гической истории образования высот, под-
земных водах и родниках, флоре и фауне.

Во время прогулки через удивитель-
ный для здешних мест широколиственный 
лес, который характерен для более южных 
широт, можно увидеть множество редких 

растений, в том числе восемь видов орхи-
дей, один из которых – Венерин башмачок 
настоящий – занесен в Красную книгу 
России. Среди разнообразия животного 
мира особую ценность представляет гре-
бенчатый тритон, практически вымерший 
на территории Санкт-Петербурга.

Дудергоф с окрестностями в 1826 году 
был подарен Николаем I своей супруге 
Александре Федоровне. По ее указу здесь 
был заложен Нагорный парк и высажены 
широколиственные деревья и экзотиче-
ские растения – более четырехсот видов. 

ПРИГЛАШАЕТ ДУДЕРГОФСКАЯ ТРОПА

Немногие люди имеют почетное право предоставить свое имя исто-
рическим событиям. Один из них ‒ генерал Брусилов, в честь которого 
названо наступление русских войск во время Первой мировой войны. 

В этом году исполняется 170 лет со дня рождения выдающегося вое-
начальника, биография которого связана с нашим поселением.


